

**MINISTERIUM FÜR FINANZEN  
BADEN-WÜRTTEMBERG**

Postfach 10 14 53 70013 Stuttgart  
E-Mail: [poststelle@fm.bwl.de](mailto:poststelle@fm.bwl.de)  
Telefax: 0711 123-4796

13. Oktober 2021

Stuttgart

An die  
Präsidentin des Landtags  
von Baden-Württemberg  
Frau Muhterem Aras MdL  
Haus des Landtags  
Konrad-Adenauer-Straße 3  
70173 Stuttgart

nachrichtlich

Staatsministerium  
Baden-Württemberg

**Kleine Anfrage des Abg. Friedrich Haag FDP/DVP  
- Historischer Kiosk im Unteren Schlossgarten Stuttgart  
- Drucksache 17/863**

**Ihr Schreiben vom 23. September 2021**

Sehr geehrte Frau Landtagspräsidentin,

das Ministerium für Finanzen beantwortet die Kleine Anfrage wie folgt.

- 1. Welche Pläne bestehen für das beschädigte Kioskgebäude vonseiten des Landes?*
- 2. In welchem Zeitrahmen sind Maßnahmen zur Wiederinbetriebnahme des Kiosks und der Toilettenanlage vorgesehen?*

3. *Wurden bereits Bausachverständige und andere Experten beauftragt, die Schäden des Gebäudes zu erfassen und ein Sanierungskonzept zu erarbeiten und wenn ja, was haben die Gutachten ergeben?*
4. *Mit welchen Kosten ist für eine Wiederherstellung/Instandsetzung zu rechnen?*

**Zu 1 - 4.:**

Entsprechend eines Tragwerksgutachtens ist ein Wiederaufbau des beschädigten Kioskgebäudes grundsätzlich machbar. Als weitere Varianten für einen möglichen Ersatz kommen ein Neubau oder die Aufstellung eines Food-Trucks - jeweils mit separater Toilettenanlage - in Betracht. Diese Varianten werden derzeit geprüft.

Bei allen drei Varianten wird eine Wiederinbetriebnahme im Jahr 2023 angestrebt. Bis dahin wird der Sommerbetrieb des Kiosks über einen Imbisswagen sichergestellt. Zudem wurde übergangsweise eine mobile Toilettenanlage aufgestellt.

Eine belastbare Aussage zu den Kosten für eine Wiederherstellung/Instandsetzung ist erst auf Grundlage konkreter Planungen möglich.

5. *Wie bewertet sie den ideellen Wert des Kioskgebäudes für den Park und die Stadt Stuttgart als Erinnerung an die Bundesgartenschau 1977?*
6. *Beabsichtigt sie, Bürgerinnen und Bürgern bzw. Vereine und Organisationen aus Stuttgart an der Zukunftsplanung des Kiosks einzubinden?*

**Zu 5. und 6.:**

Aus Sicht des Landes handelt es sich bei dem Kioskgebäude um einen Zweckbau, der vornehmlich zur Sauberkeit und zum Sicherheitsgefühl im landeseigenen Schlossgarten beiträgt. Einer möglichen Wiederherstellung/Instandsetzung nach dem Sturmschaden legt das Land daher neben dem bestehenden gestalterischen Gesamtkonzept im Kontext der Bundesgartenschau 1977 insbesondere wirtschaftliche und funktionale Gesichtspunkte zu Grunde.

Vor diesem Hintergrund ist seitens des Landes eine Einbindung der Öffentlichkeit in die weitere Planung nicht vorgesehen.

Mit freundlichen Grüßen



Dr. Danyal Bayaz  
Minister für Finanzen